

MANIFIESTO DE IRUÑA. JÓVENES POR LA MEMORIA

IRUÑEKO MANIFIESTOA. MEMORIAREN ALDEKO GAZTEAK

Gu, Bigarren Hezkuntzako ikasle gazteok, hainbat autonomi erkidegotik etorriak, Iruñean elkartu gara, 1938an San Cristobal Gotorlekutik ihesi egin zuten presoek urratsei jarraitzeko eta gure ikastetxeetan egiten dugun memoriaren inguruko lana guretzat zer esanahia duenari buruz elkarrekin hausnartzeko.

Gure historia gogoratzea garrantzitsua iruditzen zaigu, desinformazioak engaina ez gaitzan, pentsamendu kritikoa izaten ikasteko eta balio demokratikoen alde lan egiteko.

Gure ustez, oroimena oso garrantzitsua da gaur egungo mundua eta iragana ulertzeko, justizia egin ahal izateko eta biktimak gogoan izateko.

Giza Eskubideak urratzen dituzten eta iraganeko basakeriak errepikatzeko bidea eman dezaketen diskurtso, keinu, ikur eta manifestu guztiak salatu eta gaitzesten ditugu. Uste dugu gazteok ez dugula etsi behar munduan gertatzen diren bidegabekeriaren aurrean, orain Palestinan bezala.

Memoriaren inguruko espazioak eta proiektuak sortzen jarraitzea proposatzen dugu, eta gure lana zabaltzeko prest gaude, kontzientziak astintzeko.

Iruñean, 2025eko urriaren 3an

Nosotras y nosotros, jóvenes estudiantes de Secundaria, procedentes de diferentes comunidades autónomas, nos hemos reunido en Pamplona/Iruñea para caminar en grupo por la ruta que siguieron los presos fugados del Fuerte de San Cristóbal en 1938 y para reflexionar en común sobre el sentido que tiene el trabajo en memoria que realizamos en nuestros centros educativos...

Nos parece importante recordar nuestra historia para no dejarnos engañar por la desinformación, aprender a tener pensamiento crítico y trabajar por los valores democráticos.

Creemos que es muy importante la memoria para poder entender el mundo de hoy en día, nuestro pasado, poder hacer justicia y tener presentes a las víctimas.

Denunciamos y condenamos todos los discursos, gestos y manifiestos que vulneren los Derechos Humanos y que puedan dar pie a que se repitan las barbaries del pasado. Creemos que los jóvenes no debemos resignarnos ante las injusticias que ocurren en el mundo, como ahora en Palestina.

Proponemos seguir creando espacios y proyectos sobre memoria, y estamos dispuestos a difundir nuestro trabajo para remover las conciencias.

En Pamplona, a 3 de octubre de 2025

PAMPLONA - 2, 3 Y 4 DE OCTUBRE DE 2025

**I ENCUENTRO EDUCATIVO
DE LA REDMEMORIA**

IRUÑA - 2025EKO URRIAK 2, 3 ETA 4

**REDMEMORIAREN
I. HEZKUNTZA-TOPAKETA**

